

---

# Revue Catholica

Revue de réflexion politique et religieuse

## Eric J. Hobsbawm : L'Empire, la démocratie, le terrorisme

Jean Guillaume Boher , le mardi 14 juillet 2009

Pour autant qu'il soit un intellectuel de gauche, Hobsbawm expose ses vues sur les grands enjeux contemporains avec une simplicité hollywoodienne.

L'évocation caricaturale, par exemple, des liens entre hooliganisme et extrême-droite, révèle une connaissance du monde du niveau journal télévisé (d'un JT européen, s'entend). On ne sait trop, à vrai dire, dans quel monde vit l'auteur, tant il est difficile d'accepter certaines assertions où le culot le dispute au fanatisme, comme ces évocations du « spectre des guerres de religion qui ont ensanglanté le XXe siècle » (p. 134) ou de cette « seconde moitié du XXe siècle [qui] a été l'âge d'or des dictatures militaires qui représentaient un danger bien plus grand pour l'occident et les gouvernements élus des anciennes colonies que le communisme » (p. 117).

Le mardi 14 juillet 2009 à 22:42 . Classé dans